
 
 
 

 

 
 
 

 
有關 101 線巴士班次不足問題事宜 

 
新世界第一巴士服務有限公司回覆如下： 
 
多謝 貴會於 7 月 29 日就上述事宜來函本公司轉達委員的意見（交通及運輸委員會文件第

29/22 號），現謹覆如下： 
 
過海路線為新巴主要的收入來源之一，港鐵東鐵綫過海段行走的路段與新巴現有多條路線重

疊，而行車時間亦較巴士短，故通車後令原有的巴士客量大幅減少，當中 101 號線的乘客量

更大幅減少約 15%，故我們必須因應區內市民乘車模式的轉變重整相關路線的服務水平，以

確保公司的持續營運，為市民繼續提供重要的公共巴士服務。 
 
101 號線平日上午 8 時前於新巴營運時段內由觀塘開出的班次，平均每 4 至 6 分鐘開出一

班；公司亦因應客量需求於上午約 8 時安排一個特別班次由土瓜灣木廠街開出。然而，巴士

的行車及抵達各分站的時間，容易受客量多少及路面交通阻塞等因素影響。根據最近的客量

數據，該線在所述時段由觀塘開出的班次，每半小時的平均最高載客率為約六至七成，反映

服務能滿足客量需求。除 101 號線外，乘客亦可選乘 111 號線由土瓜灣前往灣仔、金鐘及中

環一帶。 
 
我們會繼續密切監察 101 號線的服務及營運情況，適時作出檢討。 
 
再次多謝 貴會對本公司服務的關注。 
 
(秘書處於 2022 年 8 月 4 日收到) 
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